

Kappeln, 07.01.2016

**Liberaler Wählergemeinschaft Kappeln  
Die Grünen  
SSW**

Frau

Bürgermeisterin

Dagmar Ungethüm-Ancker

Herrn

Bürgermeister

Heiko Traulsen

Rathaus

**Antrag**

Betr.: Sitzungssaal

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

sehr geehrter Herr Bürgermeister,

wir möchten Sie auf diesem Wege auf einen Missstand im Raumangebot des Sitzungssaales unseres Rathauses hinweisen und geeignete Maßnahmen zur Verbesserung beantragen:

**Durch die geschlossene Aufstellung der Sitzungstische in schmaler Längsrichtung des Raumes und die seit langem praktizierte Sitzordnung ergeben sich für die am „hinteren“ Ende des Tisches befindlichen Plätze erhebliche Beeinträchtigungen, ungehindert und vollständig an den Aussprachen und Vorträgen teilzunehmen. Der Vorsitz wird am „Kopfende“ des langen Tisches wahrgenommen. Viele Wortbeiträge anderer Mandatsträger richten sich in Richtung Vorsitz, geschehen oft mit dem Rücken zu den hinter ihnen sitzenden Teilnehmern, also entgegen deren Sprechrichtung. Das führt sehr oft zu erheblichen akustischen Verständnisproblemen und damit zu einer Störung, einen**

Diskussionsverlauf vollinhaltlich zu erfassen. Das ist auch festzustellen bei oft sehr leise geführten Dialogen „quer über den Tisch“ in Vorsitznähe. Die Folge sind Nachfragen zu vorherigen Wortmeldungen und dann zumeist nur bruchstückhafte Wiederholungen. Oft werden die Anforderungen an die Konzentrationsfähigkeit der so benachteiligten Sitzungsteilnehmer unzumutbar.

Wir sind der Meinung, dass dieser Zustand im Hinblick auf die ungehinderte Mandatsausübung aller Stadtvertreter nicht länger hingenommen werden muss; denn das Problem abstellende, zumindest verringende Lösungen bieten sich an.

Ohne die genauen Abmessungen des Sitzungssaales und des langgestreckten Sitzungstisches zu kennen, bitten wir, folgenden Vorschlag zu überprüfen:

- Der Sitzungstisch wird in weitgehend quadratischer Form (Sitzreihen: 2 x 5; 2 x 7) aufgebaut.
- Die Sitzordnung wird so geändert, dass der Vorsitz aus der Mitte der Sitzreihe an der Fensterwand wahrgenommen wird. Protokollführer und evtl. Gäste werden ebenfalls dort ihren Platz haben.
- Besucherplätze und Pressetisch bleiben vor und auf der Galerie erhalten.

Aus unserer Sicht könnten sich folgende **Vorteile** ergeben:

- Ein weitgehend quadratischer Tisch böte die Möglichkeit **der allgemein üblichen Sitzordnung. Die/der Vorsitzende hätte über eine kurze Distanz alle Mitglieder im Sehen und Hören neben und vor sich.** Gleiches gilt für den Protokollführer.
- Alle Sitzungsteilnehmer säßen auf kurze Distanz neben dem Vorsitz bzw. ihm **direkt gegenüber.**
- Die Sitzungsteilnehmer würden das Kollegium neben und vor sich in kurzer Distanz und direkter Ansprache erreichen können. Die optische und akustische Verständigung unter- und miteinander würde so deutlich verbessert werden.

Allerdings können wir nicht ausschließen, dass sich durch die so geänderte Sitzordnung Einschränkungen bei den Besucherplätzen ergeben können. Das muss gemessen und gerechnet werden. Wir gehen allerdings davon aus, dass die akustische Erreichbarkeit der **Plätze auch auf der Galerie sehr verbessert** würde. Anordnung und Ausrichtung von Beamer und Leinwand befänden sich in anderer Blickrichtung der Sitzungsteilnehmer, was u. E. aber zumutbar wäre. Der Zugang zur Leinwand wäre nicht so beengt im Rücken des Vorsitzes.

Wir betonen noch einmal ausdrücklich, dass wir darauf bestehen müssen, alle Möglichkeiten der akustischen Verbesserung des Sitzungssaales zur ungehinderten Mandatsausübung auszuschöpfen. Aus Kostengründen wäre die vermutlich ausreichend wirksame Möbelumstellung die günstigste Variante. Anderenfalls müssten die heute möglichen technischen Verbesserungen (Mikrophone, Lautsprecher, Rednerpult) ins Auge gefasst werden und/oder auch die Anschaffung von neuen, raumsparenden Möbeln. Bevor

jedoch diese kostenträchtigen Schritte umgesetzt werden, sollte unser Vorschlag in der Praxis ausprobiert werden.

Mit freundlichem Gruß

Peter Koch  
Fraktionsvorsitzender

Michael Schattka  
Fraktionsvorsitzender

Christian Andresen  
Fraktionsvorsitzender